



DOMINGO 28 DE SEPTIEMBRE DE 2025

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

CONCLUYE IEEQ EVALUACIÓN DEL PROCESO ELECTORAL E IDENTIFICA ÁREAS DE MEJORA

La Comisión Transitoria de Formación del Funcionariado y Evaluación del Proceso Electoral Local 2023-2024 presentó su informe final, en el que destacó la capacitación integral al personal del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**, así como la identificación de fortalezas y áreas de mejora para los siguientes procesos electorales. La presidenta de la Comisión, la consejera electoral Karla Isabel Olvera Moreno, destacó que los resultados obtenidos reflejan el compromiso del Instituto con la profesionalización, la transparencia y la inclusión, aportando insumos valiosos para el perfeccionamiento de futuros procesos electorales en el estado. Respecto de la evaluación del proceso electoral, se identificaron 40 procedimientos a valorar: 13 en la etapa preparatoria, 5 vinculados con la jornada electoral, 3 en la etapa de resultados y declaración de validez de las elecciones, 17 administrativos internos, uno sobre normatividad aplicable y un programa de formación. Para la recolección y análisis de la información, se implementaron diversos instrumentos como: encuestas para los cargos vinculados a los Consejos Distritales y Municipales, grupos de enfoque (uno por cada Consejo), análisis de los procedimientos de las áreas operativas (de los que derivaron 97 propuestas de mejora), así como reuniones de trabajo con áreas operativas, integrantes de los Consejos y representantes de los partidos políticos. Sobre la participación de Grupos de Atención Prioritaria (GAP) en la organización del proceso electoral local, se informó que el 25% de las consejerías electorales y el 40% de las secretarías técnicas designadas en los Consejos pertenecieron a los GAP; además, el 36% de las personas supervisoras electorales y capacitadoras-asistentes electorales local contratadas, así como el 33% de quienes laboraron en la operación del Programa de Resultados Electorales Preliminares, se identificaron con dichos grupos. Asimismo, se indicó que 993 candidaturas locales de GAP fueron postuladas y 107 fueron electas (24% del total), particularmente jóvenes, personas adultas mayores e indígenas; en el mismo sentido, se formularon recomendaciones para fortalecer la participación de estos grupos con acciones concretas en materia de inclusión y representatividad, procedimientos y normatividad, capacitación y sensibilización, seguimiento y transparencia. Con relación al Programa de Formación, se expuso que fueron capacitadas más de mil 800 funcionarias y funcionarios vinculados con la operación de los Consejos, a través de la capacitación Inicial, Técnico-Pedagógica y Continúa. Entre las personas capacitadas se encontraron consejerías electorales, secretarías técnicas, enlaces y auxiliares operativos y jurídicos, personas supervisoras electorales y capacitadoras-asistentes electorales locales, así como auxiliares para la recepción de paquetes electorales. El consejero electoral Daniel Dorantes Guerra señaló que los informes finales dan muestra del profesionalismo, la pasión y el compromiso, no solo de quienes laboran en las distintas áreas operativas del este organismo, sino que el Instituto ha mantenido por más de 29 años. En la sesión de la Comisión participaron las consejeras electorales Violeta Larissa Meza Lavadores y Alma Fabiola Rodríguez Martínez; el secretario ejecutivo, Juan Ulises Hernández Castro, el secretario técnico Miguel Sergio Leroy López González, así como las representaciones de los partidos políticos: Carlos Eduardo Flores Carrera del PAN, Imelda García Ugalde del PVEM y Aldo Rodríguez Martínez de Morena.

<https://panoramaqueretano.com/queretaro/ieeq-concluye/>

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/concluye-ieeq-evaluacion-del-proceso-electoral-e-identifica-areas-de-mejora/>

<https://aiplay.mx/news/ieeq-dentifica-areas-de-mejora-tras-el-proceso-electoral-2023-2024/>

<https://elqueretano.info/trafico/elecciones/ieeq-presenta-informe-final-sobre-capacitacion-y-evaluacion-electoral/>



DOMINGO 28 DE SEPTIEMBRE DE 2025

<https://queretaro.quadratin.com.mx/concluye-ieeq-evaluacion-del-proceso-electoral-e-identifica-areas-de-mejora/>

<https://amanecerqro.com/ieeq-presenta-informe-final-del-proceso-electoral-2023-2024-en-queretaro/>

<https://vigiadigitalqro.com/concluye-ieeq-evaluacion-del-proceso-electoral-e-identifica-areas-de-mejora/>

<https://www.sinpermisoqro.mx/concluye-ieeq-evaluacion-del-proceso-electoral-e-identifica-areas-de-mejora/>

<https://radardelcentro.com/concluye-ieeq-evaluacion-del-proceso-electoral-e-identifica-areas-de-mejora/>

<https://mensajerodelasierra.com/concluye-ieeq-evaluacion-del-proceso-electoral-e-identifica-areas-de-mejora/>

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

PAN DEBE IR SOLO EN 2027: PANCHO DOMÍNGUEZ

El exgobernador Francisco Domínguez señaló que el Partido Acción Nacional (PAN) debe ir solo en la contienda electoral del 2027, por lo que tendrán que hacer una operación cicatriz y escoger a los candidatos ideales para los diferentes municipios y ganar el Estado. “El destino del estado en el 2027 es que lo va a retener el PAN, no cabe duda. Falta que vengan los tiempos correctos y que el partido tome las decisiones de candidatos para que se genere la unidad, que se realice una ‘operación cicatriz’ y se vaya por el triunfo, si es así, no tengo duda de que el estado se queda con Acción Nacional”. (DQ 9)

RESPALDA PANCHO DOMÍNGUEZ A SU HIJO, EL SE QUEDA EN EL PAN

Tras aseverar que dará todo el apoyo a su hijo en la política, Pancho Domínguez, exgobernador de Querétaro, aseguró que no tiene intención de abandonar las filas del PAN, a pesar de mantener diálogo constante con representantes de distintas fuerzas políticas a nivel nacional. (N 1)

“MEMO” VEGA ES SOLO UN DIPUTADO’

Considera el exgobernador de Querétaro, Francisco ‘Pancho’ Domínguez Servién, que el Partido Acción Nacional (PAN) debe descartar las alianzas con otros partidos políticos rumbo a las elecciones de 2027 y, en caso de perder, asumir estos resultados. (AD 3)

PRI

FORTALECE PRI SU ESTRUCTURA CON LIDERAZGO INCLUYENTE Y COMPROMISO DE TERRITORIO

El Comité Municipal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Corregidora, encabezado por su presidente Adrián Alvaradejo, tomó protesta a 10 secretarías y 4 sectores y organizaciones, con lo cual se consolida una estructura sólida, cercana a la militancia y a la ciudadanía. En su mensaje, Alvaradejo reiteró que este comité es un espacio abierto, incluyente y comprometido con la paridad de género. (N 5)



DOMINGO 28 DE SEPTIEMBRE DE 2025

NOTAS PRINCIPALES

DQ: NIÑOS CON CÁNCER VIVEN DOBLE BATALLA

Además de la enfermedad, enfrentan la falta de donadores; de 20 sólo aceptan a cuatro.

N: APOYOS QUE CONSTRUYEN

Rinde Gaspar Trueba su primer informe de gobierno en el Aeropuerto Intercontinental.

AD: SABORES DE QUERÉTARO, TRADICIÓN E INNOVACIÓN

Diversas instituciones en el estado, tanto públicas como privadas, han emprendido el estudio de la cocina queretana.

PODER EJECUTIVO

KURI DESTACA A COLÓN COMO UN POLO DE DESARROLLO ECONÓMICO

El gobernador Mauricio Kuri señaló que Querétaro va muy bien y mencionó la importancia del municipio de Colón en temas como la llegada de nuevas inversiones. Recordó que se anunció la inversión de 4 mil 800 millones de dólares por parte de la empresa CloudHQ para la construcción de seis centros de datos en el estado. (AD 3)

PODER LEGISLATIVO

EN GLOSAS 'HISTÓRICAS' HUBO APERTURA Y TRANSPARENCIA, ASEGURA PRESIDENTE DE LA LEGISLATURA

Apertura y transparencia fueron los elementos principales de las glosas realizadas por el cuarto informe de gobierno en el Congreso local, sostuvo el presidente de la Mesa Directiva Gerardo Ángeles Herrera. Se dijo satisfecho del ejercicio que calificó como «histórico», puesto que a diferencia de otros ejercicios en esta ocasión se tuvo la participación de hasta 20 o 21 diputados. (ADN Informativo)

MUNICIPIOS

DARÉ LO MEJOR DE MÍ Y SEGUIRÉ CUMPLIENDO: GASPAR TRUEBA

El alcalde de Colón, Gaspar Trueba, rindió su primer informe de actividades, en el que reiteró que su Gobierno seguirá siendo cercano, transparente y comprometido. Adelantó que gestionará más recursos para obra pública y que no se incrementará el impuesto predial en 2026. (DQ 7)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EL POETA QUE TRANSMITÍA PAZ

Por Manuel Naredo

Aquel poeta destilaba paz. Nunca lo había pensado así, hasta que invitó a un joven estudiante, alumno de teatro y aspirante a poeta, a asistir a una presentación en la que él tomaría la palabra. Y sí, Hugo Gutiérrez Vega destilaba paz con aquella pausada y perfecta forma de hablar, con aquel conocimiento que sustentaba sólidamente sus palabras, con aquel tono de sabio irremediable. El poeta irradiaba paz. Pero en la práctica cotidiana, la que exigía acciones más que palabras, más allá de la retórica, de las presentaciones de libros y las entrevistas; más allá, incluso, del encuentro íntimo con su interior, Gutiérrez Vega más que paz portaba lanzas, era capaz de mover conciencias y animar empresas quijotescas; hacía caso de aquel dicho de Jesús de Nazaret que aseguraba que no había venido al mundo a



DOMINGO 28 DE SEPTIEMBRE DE 2025

traer paz, sino espada. De muy joven militó en el PAN, creo que, como una opción de lucha en contra del entonces omnipotente PRI, pero pronto se pasó a la izquierda y ahí militó el resto de su vida, a pesar de la larga trayectoria que como diplomático ejerció en embajadas mexicanas por el mundo. Tan de izquierda era que un día mi padre lo escuchó, en su radio de onda corta, pronunciando vehemente discurso desde la capital cubana, a través de Radio Habana Cuba. He borrado de la memoria el motivo que me hizo visitarlo en su oficina de la embajada mexicana en Madrid, donde se desempeñaba, en 1980, como agregado cultural, y también olvidé los pormenores de aquella plática, que acaso algo tendrían que ver con su padre, don Paco Gutiérrez Arce, afincado en Querétaro (en El Pueblito para ser exactos) y amigo de mi padre. El caso es que esa fue la primera vez que tuve contacto con el poeta de la barba abundante y la palabra dulce, quien ya para entonces había sido rector de la UAQ, además de responsable de la Casa del Lago y director de Difusión Cultural de la UNAM. El caso es que muchas otras veces tuve la oportunidad de escucharlo, ya sea en las varias entrevistas periodísticas que le hice, en charlas con amigos comunes, en presentaciones de libros, o en aquella entrañable conversación con Santiago García y Víctor Hugo Rascón Banda, cuando los tres fueron jurados del premio de dramaturgia Manuel Herrera Castañeda. Toda proporción guardada, nos unía el aprecio por el buen teatro, en el que incursionó como actor y director. En los últimos años de su vida, Hugo fue el director de La Jornada Semanal y abrió las páginas de ese suplemento cultural a varias plumas queretanas, pues con Querétaro, de donde era su esposa, guardó siempre un sentimiento muy parecido al que se le puede tener a la familia más cercana, entre el amor y el odio, entre la simpatía y el encono. Me dijo alguna vez que de irse a una isla desierta se llevaría para leer una buena colección de secciones de sociales de los periódicos de provincia, por aquello del enorme optimismo que destilaban, y que todo político debía tener un gato en casa, para acostumbrarse a entender que los ciudadanos eran seres libres. Cercano al movimiento de Morena y a Andrés Manuel López Obrador, participaba en manifestaciones públicas y en Querétaro se recuerda aún aquel episodio en el que, entre golpes y balazos, finalmente la Universidad recuperó el Patio Barroco como sede de enseñanza, a pesar de que aquello significó un agravio para el clero queretano y para la más tradicional sociedad de la época. Hace unos días se cumplieron diez años de su muerte (hoy tendría 91). Nos heredó sus más de treinta libros de poesía y su más de una decena de publicaciones en prosa, además de su biblioteca personal que hoy resguarda la UAQ, precisamente en el Patio Barroco. Querétaro y México perdieron hace una década una voz clara y contundente, a veces transformada en lanza, y otras, como bien lo distinguió el aspirante a poeta, en paz, en serena y brillante paz. (DQ 2)

EL ALFIL NEGRO

El prieto en el arroz. Apenas estábamos regodeándonos, con el análisis de México Evalúa que nos señala como un islote de resiliencia, cuando un trasnochado sicario desde una motocicleta ejecutó a un automovilista. Nunca falta el prietito en el arroz. (N)

PERIÓDICOS	
AD: AD QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN
CQRO: CÓDIGO QRO	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	N: NOTICIAS
PA: PLAZA DE ARMAS	P: PUBLIMETRO